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FAMILIAS MEJORAN SUS VIVIENDAS 
GRACIAS A PROGRAMA DE HABITABILIDAD 02

AFIRMAN QUE EN OTRAS COMUNAS NO HA TENIDO LOS RESULTADOS ESPERADOS

PROFESORES CUESTIONAN EL 
TRASPASO DE EDUCACIÓN PÚBLICA
En la provincia del Limarí se espera que en 2025-2026 comience a funcionar el Servicio Local 
de Educación que abarcaría a las comunas de Ovalle, Monte Patria, Río Hurtado, Punitaqui 
y Combarbalá. Dirigentes de los docentes ovallinos hacen un llamado a su gremio a estar 
atentos y defender sus derechos. 03

E
L

 O
V

A
L

L
IN

O

SON 12 LOS BENEFICIADOS EN OVALLE

PROVINCIAL OVALLE GANA Y QUEDA A UN PASO DE SUBIR AL PROFESIONALISMO 08

EN OVALLE

MUNICIPIOS DE 
LA REGIÓN

PDI RECUPERA 
UN GENERADOR 
AVALUADO EN 
$10 MILLONES

TRABAJAN EN 
ALTERNATIVAS
ANTE COLAPSO
DE CEMENTERIOS

05

07



EL OVALLINO  DOMINGO 1 DE OCTUBRE DE 2023CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Familias de Ovalle mejoran sus viviendas 
gracias al programa de Habitabilidad

BENEFICIO A 12 FAMILIAS

Mediante esta iniciativa del Ministerio de Desarrollo Social y 
Familia, que ejecutan los municipios con asistencia técnica del 
FOSIS, las personas reciben soluciones para mejorar la calidad 
de vida dentro de sus viviendas. 

Maritza Bolbarán reside en la comuna 
de Ovalle y recibió la instalación de 
un baño completo con alcantarillado 
particular. Este beneficio ayudará a 
mejorar la calidad de vida de la bene-
ficiada, que forma parte del programa 
Habitabilidad; iniciativa del Ministerio 
de Desarrollo Social y Familia, que 
ejecutan los municipios y cuenta 
con la asistencia técnica de FOSIS.

“Estoy muy agradecida con el progra-
ma, con las profesionales, por haberme 
dado la oportunidad de postular y de 
aprender muchas cosas. Se me en-
tregó un baño, que me sirve mucho, 
para mis niñitos y con el apoyo de 
ustedes y con mi esfuerzo logré este 
beneficio” recalcó Maritza Bolbarán.

Para el Director Regional del FOSIS, 
Alejandro González, el programa es 
trascendental y al respecto, sostuvo 
que “gracias a este programa, estamos 
mejorando las condiciones de vivienda 
de 12 familias de la comuna de Ovalle, 
quienes han recibido diferentes solu-
ciones constructivas para sus hogares. 
Este beneficio constituye un apoyo 
del Ministerio de Desarrollo Social 
y Familia, el FOSIS y el municipio, 
destinado a mejorar directamente 
la calidad de vida de las familias 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Este beneficio constituye un apoyo del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, el FOSIS y el municipio, destinado a mejorar directamente la 
calidad de vida de las familias ovallinas.

EL OVALLINO

ovallinas”.
Sobre la iniciativa, el Seremi de 

Desarrollo Social y Familia, Eduardo 
Alcayaga, destacó que “es impor-
tante señalar, en primera instancia, 
el efecto que provoca esta inversión 
material, justamente, involucra una 
mejora importante en la calidad de 
vida influyendo positivamente en la 
familia. Acá hay un hogar con niños, 
que se verán beneficiados con este 
apoyo. Hoy vemos un espacio nuevo 
gracias al programa de Habitabilidad 
y para nosotros es gratificante ver 
que se cumple el objetivo”.

El programa Habitabilidad tiene 
por objetivo potenciar las posibili-
dades y oportunidades, inclusión e 
integración social de las familias y 
personas, beneficiarias del Subsistema 
de Seguridades y Oportunidades 
(SSyOO), a partir de soluciones 
(constructivas y de equipamiento) 
que contribuyan a mejorar su cali-
dad de vida, en lo que se refiere a la 
dimensión de habitabilidad. 

Durante esta convocatoria, el pro-
grama de Habitabilidad trabajó con 12 
familias en Ovalle con una inversión 
cercana a los 51 millones de pesos, 
entregando a las familias y personas, 
un servicio integral compuesto de 
soluciones constructivas.

Durante esta convocatoria, el programa de Habitabilidad trabajó con 12 familias en Ovalle con 
una inversión cercana a los 51 millones de pesos.

EL OVALLINO
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Ovalle

Según lo establecido por la Ley 
21.040, que crea el Sistema de 
Educación Pública, el servicio educa-
cional que prestan las municipalidades 
en todo el país, deberá ser traspasado 
a los servicios locales de educación. 
En el caso de la región, después de 
la implementación del SLEP Puerto 
Cordillera en Coquimbo y Andacollo, 
viene la puesta en funcionamiento 
del SLEP Elqui, que contempla las 
comunas de La Serena, La Higuera, 
Vicuña y Paihuano. Mientras que 
para la provincia del Limarí, se espera 
que en 2025-2026 comience a 
funcionar el servicio que abarcaría a 
las comunas de Ovalle, Monte Patria 
y Combarbalá. 

Existen opiniones dispares en cuanto 
a la instalación de los SLEP, se espera 
que estos nuevos servicio mantengan 
estándares que han alcanzado en 
las respectivas comunas, avanzar 
en materia de desarrollo profesional 
docente, en el aprendizaje de los es-
tudiantes, y en el mejoramiento de la 
infraestructura de los establecimientos 
municipales, entre otros aspectos. 
Actualmente se han instalado 70 
servicios a nivel nacional y las opi-
niones respecto a su funcionamiento 
son diversas. 

Para el presidente regional del Colegio 
de Profesores, Mario Sánchez; “el 
tema de los traspasos de los estable-
cimientos educacionales a servicios 
locales, en lo personal y como gremio, 
nosotros lo vemos como un tremendo 
error. Los SLEP se plantearon como 
una solución a la municipalización 
pero resultó peor el remedio que la 
enfermedad. Los servicios instalados 
actualmente han demostrado me-
diante estudios que no dan el ancho 
ni están a la altura para sostener a 
la educación pública del país. Son 
una especie de corporación como las 
que ya existen, son lo mismo, sólo 
que cuentan con un nivel mayor de 
recursos y la misma mala gestión. 
En el caso de los servicios locales 
suman mucho más en sus defectos 
que en los beneficios que puedan 
tener. No han mejorado los niveles 
de la calidad de la educación y han 
mostrado problemas de infraestruc-
tura, administración y financieros”. 

Por su parte, Natalia Reyes, presi-
denta del Colegio de Profesores en 
la comuna de Ovalle; “con respecto 
a los servicios locales de educación, 
actualmente, a nivel nacional son 70 
y hasta ahora se han implementado 
solamente 11. A partir del primero 
de enero del 2025 se implementa-
rían 10 más y, dentro de estos, uno 
abarcaría a las comunas de Limarí; 
Ovalle, Monte Patria y Combarbalá”.

Respecto a cómo han funciona-
dos los servicios ya implementados, 
Reyes agrega que “los SLEP no eran 
la forma de des municipalizar que 
los profesores del país estábamos 
pidiendo, nosotros queríamos que la 
educación volviera a la administración 
del Estado porque, esta nueva forma 
que se implementará, sigue viendo a 

Profesores cuestionan el 
traspaso de la educación 

pública a servicios locales 

lucha por una educación de calidad, 
liberadora y que cambie definitiva-
mente la sociedad chilena”. 

PREPARACIÓN ANTICIPADA EN 
OVALLE 

En el departamento de educación 
de la municipalidad de Ovalle, ya 
analizan una serie de medidas para 
preparar el proceso que llegará dentro 
de unos años. 

Al respecto, el Alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, señaló que “esta-
mos desde el municipio, conversan-
do y analizando cuales son las vías 
más favorables para el traspaso que 
se proyectó para el 2025 o 2026. 
Desde el departamento de educación 
analizamos realizar conversatorios 
y capacitaciones, conocer también 
la experiencia de comunas que ya 
hayan implementado este cambio; 
queremos adelantarnos un poco al 
proceso para que este sea lo más 
favorable posible, que no afecte al 
profesorado, a los cuerpos educativos 
ni a ningún miembro del departamento 
de educación”. 

EN LA COMUNA DE OVALLE

Los dirigentes de los profesores de Limarí sostienen que deben hacer presión para mejorar y defender la educación pública.
EL OVALLINO

En Diario El Ovallino, quisimos conocer la opinión de 
dirigentes de profesores y departamentos de educación 
de municipios sobre cómo ven el próximo traspaso de los 
colegios al Servicio Local de Educación en la provincia del 
Limarí 

los estudiantes como una mercancía, 
por así decirlo, respecto a las sub-
venciones, tampoco se eliminó la 
figura del nuevo sostenedor. Nosotros 
queríamos que el Estado se hiciera 
cargo y responsable de garantizar 
una educación de calidad para todos. 
Además, estos nuevos SLEP definen 
a los trabajadores de la educación 
como empleados públicos; esta ley 
21.040 se implementó mal y, en 
vez de mejoras, ha generado graves 
problemas en cuanto a su llegada. 
Desde un principio, no se realizaron las 
mesas de trabajo donde iban a estar 
involucrados todos los actores de la 
educación; hoy en día por ejemplo, 
alrededor del 70% de los estudiantes 

se encuentra en establecimientos 
privados lo que ha ido desbaratando 
la educación pública y es lo que este 
nuevo modelo quiere”. 

Natalia aprovecha la ocasión para 
realizar un llamado a defender la 
educación pública; “a nosotros nos 
correspondería el 2025 ser parte 
del SLEP, aquí hago un llamado a 
las profesoras y profesores para que 
salgamos a defender la educación 
pública, asumamos una responsabi-
lidad ética y moral, lo que se ha visto 
en los 11 SLEP ya implementados es 
que la educación no mejoró y, por el 
contrario, ha ido más en desmedro y, 
nosotros los profesores, debemos ser 
los principales protagonistas en una 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Autoridades denuncian que comerciantes 
ilegales se tomaron Fiesta de Andacollo

HABRÍAN AMENAZADO A PERSONAL MUNICIPAL

Carabineros ya han 
establecido un despliegue 

para los días de las 
festividades, sin embargo, 

existen denuncias por 
comerciantes ilegales, 

instalados en sitios 
en el recorrido de la 

imagen religiosa, que 
habrían amenazado hasta 

con armas blancas a 
funcionarios municipales, 

afectando la seguridad 
durante el evento.

Ayer comenzó la Fiesta Chica de 
Andacollo, tradición que tomará lugar 
los días sábado 30 de septiembre con 
el traslado de la Virgen a la Basílica 
menor y domingo 1 de octubre con la 
clásica misa solemne y la posterior 
procesión. Luego de las restricciones 
debido a la pandemia, la festividad 

La tradicional 
fiesta religiosa 
se lleva a cabo 
durante el  f in 
de semana, se 
espera una gran 
presencia de fe-
ligreses en las 
calles de Anda-
collo.

CEDIDA

se vuelve a vivir en conjunto con el 
entusiasmo de las aproximadamente 
60.000 personas estimadas para 
esta nueva versión.

Desde el pasado viernes se vie-
nen realizando novenas previas a 
la tradicional fiesta, esperada con 
gran expectativa por la comunidad 
eclesiástica comunal y regional. En 
este sentido, autoridades de dicha 
comunidad han señalado que esta 
fiesta “de chica no tiene nada” y que 

ha evolucionado para llegar, gracias 
al apoyo de las transmisiones online 
y las redes sociales, a una mayor 
cantidad de público.

Por parte de Carabineros, ya se ha 
anunciado el accionar que la insti-
tución tiene preparado para estas 
festividades. “Estaremos desplegados 
como en cada evento relevante de 
la provincia y también de la región. 
Hay una planificación asociada a 
instalar controles dinámicos en los 
accesos a la comuna de Andacollo, 
cuyos controles nos van a permitir 
justamente controlar diversas normas 
legales como la Ley de Tránsito, Ley 
de Alcoholes, Ley de Drogas y Control 
de Armas. Estos controles se van a 
extender en distintos horarios con el 
fin de entregar seguridad a la gente 
que concurre a esta importante fiesta”, 
indicó el coronel Francisco Aravena, 
prefecto de Coquimbo.

DESORDEN Y AMENAZAS
Pese a este despliegue preventivo 

para la comuna, se han reportado 
igualmente desordenes dentro de esta. 
La molestia específicamente apunta 
a una actividad descontrolada de los 
feriantes que se aglomeran durante 
el transcurso de este evento en la 
ruta por donde pasa la tradicional 
procesión.

En este sentido, Gonzalo Aguilera, 
secretario de la Cámara de Comercio 
de Andacollo, manifestó su discon-
formidad con la situación, ya que 
afectaría los negocios de la zona 
céntrica de la comuna. “Se toma-
ron toda la ruta del traslado de la 
Virgen, se tomaron la calle que estaba 
dispuesta a los emprendedores an-
dacollinos, con amenazas con arma 

blanca, con amenazas verbales, que 
yo fui testigo”, afirmó.

El secretario solicitó que, de cara a la 
Fiesta Grande de Andacollo, todas las 
instituciones que se hacen participe 
de la organización de estos eventos se 
comprometan a dialogar y planificar 
a profundidad la estructuración de 
ellos, esto con el fin de evitar prepara-
ciones de último momento y mejorar 
la experiencia en estas festividades.

Desde el Municipio de la comuna, el 
alcalde Gerald Cerda se sumó al ma-
lestar por la situación de los feriantes 
en la ruta de la procesión. “Este año, 
la fiesta religiosa se ha desarrollado de 
manera compleja en comparación con 
otros años. Nunca habíamos tenido 
tantos problemas con comerciantes 
ilegales que llegaron a tomarse calles y 
lugares que pertenecían a las familias 
andacollinas”, declaró.

El edil indicó que se deberán organizar 
planes con Carabineros para evitar que 
esta situación se repita. “Esto da pie 
para coordinar con mayor prevención 
y estrategias puntualmente policiales 
para que no vuelva a suceder. Estos 
no son simples comerciantes, sino 
que son delincuentes que amenazan 
tanto a los funcionarios municipales 
como a la autoridad, al no ceder a sus 
requerimientos, faltando el respeto 
a una comunidad que los acoge con 
respeto y con todas las garantías de 
posibilitarles espacios para que pue-
dan establecer su comercio”, señaló.

La autoridad comentó que, pensando 
en la Fiesta Grande de Andacollo, 
se hará un trabajo más cuidadoso e 
integrador. “Trabajaremos con ma-
yor acuciosidad, adjuntando a otras 
instituciones también para no dejar 
ningún cabo abierto para la Fiesta 
grande”, cerró.

DIEGO JIMÉNEZ D.
 Andacollo
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Municipios buscan alternativas para 
enfrentar colapso en sus cementerios

POR FALTA DE ESPACIOS PARA NUEVAS SEPULTURAS

En el caso de Illapel, Los Vilos y Monte Patria, se están 
trabajando en proyectos para la construcción de nuevos 

cementerios en terrenos alternos como soluciones definitivas. 
En La Serena, ante la creciente demanda en los cementerios de 

Las Compañías y La Antena, se han implementado medidas como 
exhumaciones, traslados y reducciones de nichos vencidos, todo 

dentro del marco de las facultades otorgadas por la ley.

El colapso inminente de varios ce-
menterios municipales de la región, es 
una preocupación constante para las 
autoridades, quienes se ven desafia-
das a encontrar soluciones efectivas 
en tiempo récord, que brinden a las 
familias la certeza de que sus seres 
queridos descansarán en paz y con 
dignidad, ofreciendo consuelo en este 
momento de dolor. 

Y es que esta crisis, en parte, se 
atribuye al hecho de que los cemen-
terios fueron originalmente ubicados 
en sectores periféricos, pero con el 
constante avance de las ciudades, 
se han convertido en parte integral 
de la vida urbana. Ejemplo de ello 
es el caso de la comuna de Illapel, 
donde el camposanto está rodeado de 
viviendas que impide su ampliación.

El alcalde Denis Cortés Aguilera, 
explica que se proyecta construir 
una batería de nichos, pero con eso 
se terminaría la capacidad existente. 
“Por lo tanto, lo que se requiere es que 
desde el gobierno nos puedan ayudar 
para poder adquirir un terreno y poder 
construir un nuevo camposanto, que 
es prioridad para nuestra comuna. 
Además, estamos avanzando en una 
ordenanza que permita de una u otra 
forma también ser más eficiente y 
transparente en los cobros actuales 
del cementerio. Esperamos que en 
las gestiones que estamos realizando 
tengamos éxito, para poder avanzar 
en este proyecto tan importante pa-
ra todos los vecinos y vecinas de la 
comuna”, comentó.

Similar es la opinión del alcalde de la 
comuna de Los Vilos, Christian Gross 
Hidalgo, quien señala que la situación 
del actual cementerio es bastante 
compleja, ya que no cuentan con tanta 
capacidad de nichos disponibles. No 
obstante, se construirán alrededor de 
60 nichos de emergencia.

“Ahora estamos avanzando en el 
proyecto del nuevo cementerio que 
esperamos construir en el terreno del 
Ex Inia, donde tenemos un terreno 
municipal. Este proyecto que hoy 
día ya cuenta con la autorización de 
la Seremía de Salud, es prioritario 
para nuestra administración.  En este 
momento se encuentra en revisión 
por parte del Ministerio de Desarrollo 
Social y esperamos que una vez que 
se apruebe, posteriormente sean 
aprobados los recursos por parte del 
Gobierno regional para su construcción”. 
Pero además la autoridad comunal 
explicó que el cementerio parroquial 

En la comuna de Los Vilos se pretenden construir alrededor de 60 nichos de emergencia 
para evitar el colapso del recinto municipal.

de Quilimarí, también presenta poca 
disponibilidad de espacio, por lo que 
también es necesario en avanzar en 
soluciones para este sector.

En tanto el alcalde de Monte Patria, 
Cristian Herrera Peña, comentó que 
hace un tiempo vienen trabajando en 
el proyecto de un nuevo cementerio 
comunal, porque el actual ya está 
cumpliendo con su capacidad, “hay 
unos avances que se lograron en 
el periodo del alcalde Juan Carlos 
Castillo, donde hay una construcción 
que está en marcha. Y durante este 
periodo lo que hemos hecho es poder 
obtener todos los permisos de salud 
y de elaboración del proyecto para 
poder continuar esta construcción 
y terminar este cementerio”. 

La autoridad comunal explica que 
se está trabajando junto a la Subdere 
para el financiamiento del proyecto y 
se está a la espera de presentarlo al 
Programa de Mejoramiento Urbano 
y Equipamiento Comunal (PMU). 
“Desde el nivel central de la SUBDERE 
nos han dicho que se van a contactar 
con nosotros para poder elaborar ya y 
presentar esta iniciativa, que estaba 
presentada, como lo señalaba, en 
una línea de financiamiento, y hoy 

día tenemos que presentar la otra 
línea de financiamiento dentro de 
la misma SUBDERE, que es ajustar, 
más bien, metodología. Y esperamos 
que ojalá en las próximas semanas 
tener buenas noticias con respecto 
a esta aprobación y poder ya iniciar 
durante este año o los primeros meses 
del próximo año las obras del nuevo 
cementerio Monte Patria”, precisó.

SITUACIÓN DE LA SERENA
Ernesto Velasco Rodríguez, secretario 

general de la Corporación Municipal 
Gabriel González Videla de La Serena, 
explicó que el cementerio de La Antena, 
cuyo primer residente data de 1846, 
registra en la actualidad alrededor 
de 100.000 sepultaciones, lo que, 
sumado a la falta de terrenos para 
poder expandirse, ha obligado a la 
administración a adoptar medidas que 
permitan hacer frente a la creciente 
demanda. 

“Debido a que ya no es posible au-
mentar su superficie por estar rodeado 
de sectores poblacionales, su servicio 
se ha mantenido vigente, gracias 
a que su administración ha venido 
realizando exhumaciones, traslados 
y reducciones de nichos vencidos, 

todo en el marco de las facultades 
que entrega la ley para tal efecto. Se 
estima su capacidad de sepultación 
de 5 a 10 años, aproximadamente”. 
Asimismo, explicó que existe una 
creciente demanda de usuarios por 
los servicios de crematorio, tanto 
humanos como de mascotas. 

En cuanto al Cementerio de Las 
Compañías Ernesto Velasco, explicó 
que su capacidad de espacios de 
construcción, cuenta con un período 
de sepultación que se puede exten-
der por 50 años aproximadamente. 
Actualmente registra alrededor de 
10.319 sepultaciones. “Considera 
una proyección de crecimiento de 
14 mil metros cuadrados de espacio 
físico, aledaño al emplazamiento 
actual sector norte, correspondiente 
a 5.000 nuevos espacios. Además, 
y por primera vez en sus 120 años 
de existencia, nuestra actual admi-
nistración bajo el mando del alcalde 
Roberto Jacob ha venido ejecutando 
trabajos significativos de mejoramiento 
en el camposanto, relacionados con 
la disponibilidad de 2.460 nichos, 
de los cuales 1.740 corresponden a 
nichos de adultos y 720 para párvulo y 
reducción, más la habilitación de 104 
terrenos en sus dependencias. Pero 
también, se han estado realizando 
obras de ampliación y de mejoras, 
consistentes en la habilitación de 
baños públicos, agua potable, pavi-
mentación, electricidad y alcanta-
rillado particular y construcción de 
un sendero para facilitar el acceso a 
personas con discapacidad.”.

SITUACIÓN DE COQUIMBO 
De acuerdo a la información entre-

gada por el Municipio de Coquimbo, 
el cementerio municipal no califica 
en la categoría de colapso. Cabe se-
ñalar, que, para garantizar el uso más 
óptimo de las unidades disponibles, 
los nichos existentes son priorizados 
para personas de la comuna, casos 
sociales y no pueden ser reservados. 

Coquimbo adquirió un terreno ale-
daño al actual cementerio con salida 
a calle Recoleta, donde se proyecta 
la construcción de 2.000 unidades 
de sepulcro más, con el objeto de 
garantizar este importante servicio 
a la comunidad. 

Lo anterior se proyecta con una mi-
rada a futuro respecto de la realidad 
que se está viviendo tanto a nivel 
comunal, regional y nacional, sobre 
la disponibilidad de espacios en los 
cementerios municipales del país.

MARCERLA ANGEL 
La Serena
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REMATE
EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, en causa caratulada “BANCO 
SANTANDER-CHILE / CASTRO”, Rol C-1580-2015, subastará el 16 de 
octubre del 2023, a las 12:00 horas, a través de la modalidad de                                 
videoconferencia, vía aplicación Zoom, como unidad, el inmueble ubicado en 
Pasaje César Olivares N° 2.314 de Villa Bicentenario II, que según sus títulos 
corresponde al Sitio N° Tres de la Manzana Nueve del Loteo "BICENTENARIO 
II", comuna de Ovalle, inscrito a fojas 2368, bajo el número 1841 del Registro 
de Propiedad del año 2012, del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle, Rol de 
avalúo N° 178-303 de Ovalle. Mínimum posturas $31.387.133.-                                        
correspondiente a la tasación fiscal. Todo interesado en participar en la subasta 
deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscripción de la 
correspondiente acta de remate. Los postores interesados deberán depositar la 
suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago Banco 
Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480. Además,              
deberán ingresar escrito, a través de la Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a 
más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para 
lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del 
depósito, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico para 
el caso en que se requiera contactarle durante la subasta por problemas de 
conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados que deberán informar 
sus posturas al siguiente correo electrónico: jlovalle1_remates@pjud.cl. 
Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio 
www.pjud.cl

Constanza Alejandra Jerez  Mundaca
Secretario PJUD

Veinticinco de septiembre de dos mil veintitrés.

Empoderamiento en ruta: Inician viajes 
interregionales Cupo Mujer con destino a Combarbalá

GRUPO DE 44 MUJERES DE LA SERENA

La iniciativa cuenta con 
seguro, guía turístico y un 
recorrido por los principales 
atractivos de la comuna de la 
provincia de Limarí.

Con mucha energía y felices de par-
ticipar de esta escapada, la  tarde de 
este viernes un grupo de 44 mujeres 
iniciaron su viaje por el fin de semana 
hacia la comuna de Combarbalá, dan-
do inicio a nivel nacional a la nueva 
modalidad Cupo Mujer del programa 
“Turismo Familiar” del Servicio Nacional 
de Turismo Región de Coquimbo.

Este año 2023 se presentó la nueva 
modalidad del programa “Turismo 
Familiar” llamada Cupo Mujer, di-
señada para grupos exclusivamente 
femeninos, fomentando la igualdad 
de género y permitiendo la participa-

Ovalle

 Esta nueva modalidad está dirigida a mujeres entre las edades de 18 y 59 años, ya sean chilenas o extranjeras con residencia en Chile.
EL OVALLINO

ción de grupos conformados solo por 
mujeres. Esta nueva modalidad está 
dirigida a mujeres entre las edades 
de 18 y 59 años, ya sean chilenas o 
extranjeras con residencia en Chile.

 “Hoy estamos despachando un 
grupo de 44 mujeres de la región 
de Coquimbo, que son beneficiarias 
del Programa Turismo Familiar Cupo 
Mujer. El primer viaje que realizan es 
a la comuna de Combarbalá, donde 
disfrutarán por 3 días y dos noches 
de los diferentes atractivos y servi-
cios que ofrece la comuna. Ellas son 
las primeras beneficiadas de esta 
modalidad, que se inicia hoy a nivel 
nacional, donde nosotros como región 
de Coquimbo fuimos privilegiados 
al ser los primeros en despachar a 
este grupo de turistas.”, comentó el 
director subrogante de la dirección 
regional de Sernatur, Jorge Robledo.

El itinerario de tres días y dos noches, 
llevará a los invitados a un emocio-
nante recorrido por el Casco Histórico 
de Combarbalá. Con un copago de 
25.000 mil pesos el viaje contempla 
traslado, alojamiento, alimentación 
completa, excursiones, guía de turismo 
y seguro de asistencia. La Seremi de 
Economía, Fomento y Turismo destacó 
que “El programa Turismo Familiar 
“Cupo Mujer” de Sernatur, permite 
que mujeres de todas las edades 
conozcan la región de Coquimbo. 
También es un acto de justicia con 
todas aquellas mujeres que dedican 
su día a día a la crianza de sus hijos, 
al cuidado de otros familiares y a sus 
trabajos. Ellas merecen un descanso, 
relajándose y divirtiéndose. Nuestro 
gobierno feminista tiene un compro-
miso ferviente con la justicia social 

e impulsará esta y otras iniciativas 
similares, para darle a las mujeres 
los espacios que merecen para una 
mejor calidad de vida y un bienestar 
integral”, dijo.

Esta actividad tiene el objetivo de que 
las beneficiadas viajen y compartan 
con sus pares experiencias únicas. El 
Cupo Mujer representará un 14% del 
total de cupos del programa Turismo 
Familiar de Sernatur a nivel nacional 
que, para su octava temporada, estima 
beneficiar a 10.368 ciudadanos, con 
grupos de 1.200 mujeres mayores de 
18 años de todo el país.

La gobernadora regional, Krist 
Naranjo, señaló la importancia de 
esta actividad para la descentrali-
zación “Estoy contenta como repre-
sentante de la región y de nuestro 
Gobierno Regional de que hoy ya se 
vayan de viaje muchas mujeres de 
nuestra región de Coquimbo y que 
disfruten de estos paseos turísticos 
para que conozcan también nues-
tra propia región. De eso se trata el 
proceso de descentralización. Hoy 
van a Combarbalá, se notaban muy 
contentas, esperamos que tengan un 
lindo viaje y puedan disfrutar de las 
maravillas de la comuna.” 

Este viaje a Combarbalá es un claro 
ejemplo de cómo el Cupo Mujer del 
programa “Turismo Familiar” está 
desempeñando un papel fundamental 
en la promoción de la igualdad de 
género, al mismo tiempo que impulsa 
el desarrollo local.
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PDI recupera equipo generador avaluado 
en 10 millones de pesos en Ovalle

PDI OVALLE

Mediante técnicas 
investigativas de análisis 
criminal e inteligencia policial, 
los oficiales establecen el 
paradero de la especie, al 
costado de un camino rural 
en la localidad de Peñablanca, 
comuna de Ovalle.

Detectives de la Brigada de 
Investigación Criminal Ovalle desarro-
llaron diversas diligencias para ubicar 
y recuperar un equipo  generador que 
era utilizado para prestar servicios a 
compañía de telecomunicaciones.

Mediante técnicas investigativas 
de análisis criminal e inteligencia 
policial, los oficiales establecen el 
paradero de la especie, al costado 
de un camino rural en la localidad de 
Peñablanca, comuna de Ovalle. Para 
posteriormente y, en coordinación 
con el Ministerio Público, dar cum-
plimiento a la instrucción particular 

Ovalle

Un equipo generador de propiedad de una empresa privada, con un avalúo estimado en 10 millones de pesos

EL OVALLINO

del fiscal de turno, haciendo entrega 
de la especie a su propietario.

“El trabajo exhaustivo de los detec-
tives de esta unidad da resultados 

positivos, al encontrar la especie, 
que corresponde a un equipo gene-
rador de propiedad de una empresa 
privada, con un avalúo estimado 

en 10 millones de pesos”, señaló el 
subprefecto Daniel Leal, jefe de la 
Brigada de Investigación Criminal 
Ovalle.
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Provincial Ovalle gana como local y 
queda a 1 punto del profesionalismo

UN ENCUENTRO CON VARIOS EXPULSADOS

Si gana en la región de O´Higgins, el cuadro ovallino podría retornar incluso con la corona a zona.. EL OVALLINO

Se trataba de un partido difícil, con la oportunidad de acercarse 
un poco más al objetivo establecido por el equipo. Este sábado, 
Provincial Ovalle derrotó por 1-0 al sub líder Santiago City en el 
Estadio Diaguita y con un gran marco de público. 

Se trató de un partido áspero, con 
varios expulsados y donde obtener la 
victoria era crucial para seguir con la 
racha de invicto del elenco local que 
buscaba seguir al tope de la tabla de 
posiciones en la liguilla de ascenso 
a la segunda división profesional. El 
cuadro dirigido por Luis Pérez Franco, 
llegaba con 21 puntos y en calidad 
de invicto, mientras que su rival, 
Santiago City sumaba 15 unidades.

El marcador se abrió a los 17 mi-
nutos tras un centro al área que fue 
bajado de cabeza, la defensa del City 
no pudo rechazar y Cristopher Araya 
aprovechó la oportunidad para meter 
un derechazo que entró pegado en 
uno de los palos. A los 25 minutos 
de juego quedó con 10 hombres en el 
campo el equipo de “Santiago City” 
tras la expulsión de Alejandro Farías 
por una agresión sin balón.

En el primer tiempo, el “Ciclón” tuvo 
varias oportunidades para ampliar 
la diferencia en el marcador pero 
el arquero rival estuvo atento para 
aguantar los constantes embates 
del local. 

Para la segunda mitad continuó el 
juego agresivo por parte de “Santiago 
City”, fue un partido apretado que 
terminó con tres jugadores expulsados 
en la visita y uno en el equipo local. 

En el segundo tiempo, el visitante 
trató de ir por el empate pero los tres 
puntos quedaron en casa, “Provincial 
Ovalle” llegó a los 24 puntos en la tabla 
de posiciones de la liguilla de ascenso. 
En el final del partido se adicionaron 
9 minutos extra, lo que impacientó al 
cuerpo técnico del “Ciclón” y también 
a la gran cantidad de hinchas que 
llegaron hasta el estadio Diaguita. 
Sin embargo, el equipo mantuvo la 
ventaja y pudo celebrar como local. 

Con este resultado, en la próxi-
ma fecha, cuando se enfrente ante 
Colchagua en San Fernando, le bastará 
sumar solo un punto para timbrar el 
pase a la segunda división profesional. 
Si gana en la región de O´Higgins, el 
cuadro ovallino podría retornar incluso 
con la corona a la región

Tras el pitazo final y la celebración 
del equipo en cancha, Luis Silva, 

delantero del ciclón destacó que 
“fue un partido muy difícil y trabado, 
sabíamos que iba a ser así, el rival 
venía a jugarse su opción pero con 
el esfuerzo del equipo lo sacamos 
adelante. Estamos felices porque 
vino mucha gente e hicimos sentir la 
localía, ahora a disfrutar y enfocarnos 
en lo que queda, ese punto para llegar 
al profesionalismo”. 

Por su parte, Mauro Pizarro, arquero 
del equipo, señaló que “estamos felices, 
mantuvimos la ventaja y no podemos 
calmarnos, tenemos que seguir tra-
bajando y viajar a San Fernando en 
busca del punto que falta. Estamos 
tranquilos, sabemos las capacidades 
que tenemos, el equipo está muy 
fuerte y unido para lo que viene”. 

Finalmente, el entrenador de 
Provincial Ovalle, Luis Pérez Franco, 
destacó que “lo primero que todo es 
felicitar a los muchachos que se han 

OMAR AGUIRRE
Ovalle

En el primer tiempo, el “Ciclón” tuvo varias oportunidades para ampliar la diferencia en el 
marcador pero el arquero rival estuvo atento para aguantar los constantes embates del local. 

EL OVALLINO

matado durante esta campaña para 
lograr el objetivo y ahora estamos a un 
paso de la gloria. Esto es importante 

para la ciudad y para la barra que hoy 
llegó en masa al estadio, esto se lo 
merece Ovalle y toda su linda gente”. 
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